

## Un nouveau projet pour Siel Bleu et l'association des Paralysés de France de Vendée **“Tous à la voile” pour les personnes handicapées moteur**

Une première sortie en mer a eu lieu mardi 7 août aux Sables-d'Olonne dans le cadre d'un projet d'accessibilité de la voile aux personnes en situation de handicap moteur. 5 membres de l'Association des Paralysés de France (APF) de Vendée ont ainsi pu découvrir la voile, en compagnie de Kevin Cantin, compétiteur handivoile et de Christophe Orion, skipper du voilier adapté.

Sous un grand soleil estival et part une mer belle et claire, les premiers participants du projet "Tous à la voile" ont embarqué mardi matin 7 août pour une découverte du nautisme à port Olona.

**L'handivoile pour adultes**

voile handi en Vendée, avec entre autre l'action de Kevin Cantin. Il en existe un à Saint-Gilles aux Trois Vallées. Un autre aux Sables d'Olonne, ville qui revendique haut et fort ses racines nautiques, serait un vrai plus, explique Stéphanie Ottou directrice de l'APF Vendée. Il faut aussi penser aux personnes handicapées dans ce domaine."

Il est vrai que si les enfants ont plus de facilités à accéder à ce genre d'activités, les adultes en situation de handicap moteur n'ont que de très très rares occasions. Chose que le projet "Tous à la voile" espère changer.

Comme le rapporte Margot Miot, responsable départemental vendéen de Siel Bleu, à l'origine du projet. " "Tous à la Voile" a été rendu possible grâce à la participation de l'Association des Paralysés de France (APF) de Vendée. Ils ont mis à disposition des bénévoles, leur savoir faire ainsi qu'une partie du financement. Cette première était une sortie pilote pour jauger de la faisabilité à long terme. On espère pouvoir remettre



Les 5 heureux adhérents de l'APF Vendée présents pour la sortie pilote se sont régaleés mardi dernier au large de la baie des Sables-d'Olonne. Une première réussie pour ces novices qui n'avaient jamais mis les pieds sur un bateau de leur vie.

### Olonna : un pôle handi ?

"Avec ce projet, l'idée est d'offrir une nouvelle activité à nos membres mais aussi de développer un autre pôle de

ça chaque mois d'août, ou en tout cas quand les conditions météo le permettent." Mais cela sera fonction des futurs financements et mécénages...

Même si le petit voilier est adapté - "le pont est bas pour que nous n'ayons pas de difficultés à passer du ponton

au bateau, il est stable et il y a des accroches partout", constatait François Bergniard - on le devine aisément, les conditions météo doivent être clémentes. Surtout que "ce genre d'activités nous est presque interdit d'ordinaire", précise l'ancien informaticien

ravi de sa balade. Là, l'équipage est très volontaire. Ils ont vraiment envie de nous faire partager la navigation. Cela donne envie d'apprendre la voile."

*Emilie Mohand-Said*

• Siel Bleu. Le groupe associatif a été créé en 1997. Il utilise l'activité physique adaptée comme outil de prévention santé et bien-être. Il compte aujourd'hui 320 intervenants sur le territoire national et accompagne 70 000 bénéficiaires. L'un des grands principes régissant les activités du groupe associatif est l'accessibilité financière de tous aux activités.

• Association des Paralysés de France (APF). Association nationale loi 1901 et reconnue d'utilité publique.

Créée en 1933, l'APF a pour but de permettre aux personnes en situation de handicap d'être des citoyens à part entière, actifs et reconnus. Elle défend et représente les personnes en situation de handicap moteur, et est présente sur le terrain à travers 530 structures ce qui fait d'elle la 2<sup>e</sup> association de France après la Croix Rouge française.

• "Tous à la voile" s'inscrit dans le projet associatif 2012-2017 de l'APF : "Bouge les lignes ! Pour une société inclusive."